

Um Ihnen ein besseres Nutzererlebnis zu bieten, verwenden wir Cookies. Durch Nutzung unserer Dienste stimmen Sie unserer Verwendung von Cookies zu. [Weitere Informationen](#)

Ok



Ein massives Aufgebot an Rettungskräften wurde am Unglücksort der Zugkatastrophe von Bad Aibling zusammengezogen. © AFP



Aktualisiert: 11.02.16 - 14:26

### DIE RETTER VON BAD AIBLING

# Diese Helfer waren bei der Zug-Katastrophe im Einsatz

*Bad Aibling – Das Aufgebot der Einsatzkräfte am Schauplatz des schweren Zugunglücks von Bad Aibling war enorm. Alle verfügbaren Helfer von Feuerwehr und Rettungsdiensten aus dem Umland wurden Dienstagfrüh mobilisiert.*

Bereits die Zahl der Einsatzfahrzeuge lässt auf die Ausmaße des Mammut-Einsatzes schließen, der angesichts der [Zug-Katastrophe bei Bad Aibling mit zehn Toten und mehr als 100 Verletzten](#) in Gang gesetzt wurde.

- Anzeige -

**195 Rettungsfahrzeuge** waren vor Ort – neben den Rettungsdiensten Rotes Kreuz, Malteser, Johanniter, der Ambulanz Rosenheim und der Deutschen Lebensrettungs-Gesellschaft auch Fahrzeuge der BRK-Dienste Berg- und Wasserwacht sowie der Psychosozialen Notfallversorgung. Dazu kommen **17 Rettungshubschrauber**, darunter auch Helikopter der Bundeswehr und aus Österreich. Aus München eilten ein Großraumrettungswagen, ein Intensivtransportwagen sowie ein Notarzt- und ein Einsatzleitwagen zum Unglücksort.

**Besser informiert: Alle Infos zur Corona-Krise in der digitalen Zeitung. Jetzt ePaper gratis lesen!**

1

**Gratis Magazin erhalten**

Ihre E-Mail-Ad

2

**2 Wochen kostenlos das ePaper lesen**

Das Abo endet nach dem Testzeitraum automatisch.

**79 Feuerwehrfahrzeuge** waren zudem an dem Einsatz beteiligt sowie **acht Wagen des Technischen Hilfswerks** (THW). Die Wasserwacht brachte zudem mit **mehreren Booten** Helfer und Patienten über die Mangfall hin und her.

## Die genaue Zahl der Einsatzkräfte ist noch unklar

Bei den Einsatzkräften auf deutscher Seite gibt es aktuell noch keine detaillierte Aufstellung der eingesetzten Helfer. Das liege daran, dass nach Bedarf nachalarmiert worden sei, erklärte ein Sprecher des Landratsamtes Rosenheim. Außerdem sei keine übergeordnete Einsatzleitung eingerichtet worden, angesichts der [Verhältnisse am Unglücksort](#) sei es praktikabler gewesen, den Einsatz in acht Abschnitte einzuteilen. Die Polizei schätzt, dass rund **250 Feuerwehr- sowie 250 Rettungs- und Sanitätskräfte sowie 265 Polizisten und 50 Helfer des Technischen Hilfswerks** bei dem Großeinsatz Hilfe leisteten.

"Wir haben selber die genauen Zahlen noch nicht vorliegen", erklärt auch eine Sprecherin vom Bayerischen Roten Kreuz. Bei dem Einsatz seien so viele unterschiedliche Hilfsdienste im Einsatz gewesen, dass es noch keinen exakten Überblick gebe.

## Diese Helfer waren im Einsatz

Vor Ort halfen nach aktuellem Stand die Feuerwehren aus Feldkirchen-Westerham, Pang, Rosenheim, Bad Aibling, Berbling, Pullach, Großkarolinenfeld, Jarezöd, Bad Feilnbach, Au und Kolbermoor.

aus Gmund am Tegernsee, Bad Aibling, Tegernsee und die Koordinierungsstellen der DLRG für Bayern und den Bezirksverband Alpenland.

- Anzeige -

Technische Unterstützung leistete das THW mit Kräften aus Rosenheim und Bad Aiblings sowie Rettungsflyer der Bundeswehr aus Landsberg, der DRF aus München, Nürnberg und Regensburg und des ADAC aus Murnau und München.

Die Polizei mobilisierte alle verfügbaren Beamten aus der Polizeiinspektion, von der Verkehrspolizei und der Kriminalpolizei in Rosenheim sowie aus Bad Aibling, Prien am Chiemsee und von der Bayerischen Bereitschaftspolizei, der Bundespolizei sowie dem Rosenheimer Polizeipräsidium Oberbayern-Süd.

Zur psychologischen Betreuung der Rettungskräfte standen bereit das Kriseninterventionsteam des BRK für eingesetzte Rettungsdienstkräfte und die Gruppe für Psychosoziale Notfallversorgung von Stadt und Landkreis Rosenheim.

Wichtige Koordinationsaufgaben für die vielen beteiligten Rettungsdienste und Feuerwehren übernahm die Einsatzzentrale Integrierte Leitstelle (ILS) Rosenheim.

## So halfen unsere Nachbarn aus Österreich

- Anzeige -

Auch aus dem benachbarten Österreich kam reichlich Unterstützung: Das Rote Kreuz aus Kitzbühel, Schwaz und Kufstein sowie der Österreichische Samariterbund, der ÖAMTC und die Werksrettung der Firma Sandoz waren mit insgesamt 140 Rettungssanitätern, neun Notärzten und sieben Kriseninterventionsteams vor Ort, die mit 32 Einsatzfahrzeugen und mehreren Hubschraubern anrückten.

Die Liste wird nach und nach aktualisiert. Dazu können Leser auch über die Kommentarfunktion Hinweise hinterlassen.

Das Online-Portal [chiemgau24.de](https://chiemgau24.de) [berichtet unter Berufung auf einen Feuerwehrsprecher](#), dass in den Spitzenzeiten an die 800 Einsatzkräfte an der Aufarbeitung des Unglücks beteiligt waren.



## Auch interessant



**Ottfried Fischer  
biegt immer noch  
falsch ab nach Bad  
Tölz**



**Hallenbad,  
Eisstadion und  
Stadtzentrum:  
Bauarbeiten gehen  
eingeschränkt  
weiter**



**Hier entsteht  
Maisachs zehnter  
Kreisel**



**Als Corona die Hand  
über Gaißach hielt**



**Das Tölzer  
Nachtleben liegt auf  
Eis**



**Aus nach 35 Jahren:  
Post-Wirte Bernhard  
und Gisela Rötzer  
hören auf**

## Mehr zum Thema

Bad Aibling Zugunglück bei Bad Aibling

[Zur Startseite](#)

## Ähnliche Artikel

Bayern



**Corona in Bayern: Söder erhält Testergebnis -  
und äußert sich zu weiteren  
Lockerungen: „Perspektive geben“**

Bayern



**Neue Corona-Regeln in Bayern: Was jetzt  
erlaubt ist - und was verboten bleibt**

Bayern



Bayern

